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为什么是华策
“华策是由一群怀揣影视文化梦想的

追梦人、筑梦人组成的团队，集团从 1992

年起步创业，一路伴随着国家对文化产业
的孕育成长发展，从一个小作坊逐步成长

为一家上市公司。”赵依芳很骄傲，如今的
华策涵盖电视剧、电影、综艺、动漫等领域，

覆盖影视文创、影视教育、影视衍生产业并

走向世界。华策已成长为覆盖全球近 200

个国家地区的中国影视内容龙头企业。华

策影视董事、杭州大策投资集团总裁夏欣
才说：“我们感到，外部环境不管发生什么

样的变化、波折，满足观众越来越‘挑剔’对
精神产品的美好享受，永远是刚需。”

华策还是一家并不满足于内容生产的
公司。赵依芳说：“中国的影视产业经历改

革开放发展至今，虽初具规模，但产业自身
发展，尤其是电影、电视剧、动漫等影视内

容需要高质量发展、高科技引领、数字化传
播。如今，短视频、网红直播、电商消费等

新兴产业也已扑面而来。”她在采访中还
特别提到昨天在宁波参加中国浙江投资贸

易洽谈会上遇到的一位传统制造业前辈企
业家，“他跟我说，现在所有的产业都是文

化产业，尤其是从网红直播、短视频带货、
互联网新消费开始，都是以文化内容为载

体的消费互动模式。”赵依芳说，前辈的这

番话让她深深感受到文化行业发展的巨大
蓝海与创新空间。

为什么是松江
松江成为影视投资的热土，并非朝夕

之功。2017年底，上海就出台了关于加快

本市文化创新发展的若干意见，明确指出
要将影视产业作为发展的着力点，并提出

“1+3+X”的发展观点，其中“1”就是在松江
建设大型影视基地；2018年，《松江科技影

都总体发展策划》和《关于加快 G60 科创

走廊松江科技影都影视产业人才高地建设
的实施意见》两项重磅文件发布，为科技影

都的建设提供了具体的抓手和目标；2019
年上海国际电影节期间，松江区又发布了

《上海科技影都总体概念规划》和《松江区
关于促进上海科技影都影视产业发展的若

干政策》（简称“松江十六条”），并签约了若
干影视产业重大合作项目。

与华策的正式牵手正是在那一天，但
其实双方的接洽要早得多。“上海市委宣传

部和电影局的领导来过我们华策浙江总部
两次，我们也多次到松江勘地，双方都很慎

重，这是深思熟虑，且经过充分论证的一次
投资。”令夏欣才更受鼓舞的是，政府不仅给

政策，给扶持，还给专业的指导意见，“从概
念设想到规划蓝图，再到实施落地，这个项

目可以说是在市、区、街道、各级主管部门高
效的‘店小二’服务的推动下，方才于今年 2

月 21日正式完成的首期土地摘牌。松江速
度、松江效率让华策对建设好长三角国际影

视中心充满信心。”

为什么是上海
如果说，松江是上海文化之根，是 G60

科创走廊推动长三角高质量一体化发展的

重要策源地，也是上海科技影都建设的核
心区域，那么上海则是中国电影之源，从这

里还诞生了新中国的百年电影产业。
吸引华策投资上海，是因为近年来“上

海出品”已经成为中国电影的一块金字招

牌。夏欣才坦言：“上海影视产业总体格局
大、站位高、方向对，再加上长三角的区位

优势，相信上海在

未来全球电影产业的制
作、宣发上将占有重要地位。”

其实，项目团队在策划阶段，就对影视
行业内 80余位资深的从业人员做了详细

调研，他们发现制约上海影视工业化生产
的难点和痛点，一是缺乏高品质的影视项

目持续不断的拍摄和制作，二是缺乏覆盖

整个产业链条的影视生态体系和全面的服
务平台。这是上海的痛点，也是华策的机

遇。“三年后，我们希望能为影视项目提供
从内景拍摄到外景协调，从制作服务到生

活服务再到金融服务的一站式服务平台，
同时结合云平台、云计算和影视大数据的

科技赋能，结合政府相关职能的政策赋能，
形成长三角区域乃至全国首个最全面的影

视工业化体系平台。”

为什么受关注
华策与松江的强强联合，让长三角国

际影视中心项目受到广泛关注。在项目尚

未正式动工的情况下，已经招商签约企业
约 20家，战略签约 6家。今天的动工仪式

上，又战略签约了 8家。
现场，中国影视摄影师学会副会长、张

艺谋导演近 20年的搭档赵小丁带着工作

室来了；影视后制专家陈奕带着其创办的
杭州时光坐标影视传媒科技公司来了；韩

国知名影视后期特效和数字拍摄企业映斯
特公司总经理申圣熙来了；国内最大的影

视器材租赁公司之一上海优绩影视器材有
限公司总经理臧志良来了⋯⋯这些行业领

军企业和代表人物说，他们看好松江，看好
上海，看好长三角。项目招商负责人、上海

策湾文化发展有限责任公司副总经理郗岳
介绍说：“今年全年计划完成招商签约企业

至少 30家，目前洽谈中的都是国内相关行
业的龙头公司。下一步，我们还将面向海外

进行国际招商。”
为助力上海打造“全球影视创制中

心”，项目还得到了市委宣传部、市电影局
以及松江区政府积极支持，打造“一个基

地+一只基金+一个产业集群”的产业模
式。今天签约的 G60科创走廊影视文化产

业基金（华策拟出资和募资 4亿元，松江政
府配套 1亿元，基金首期规模 5亿元），将

全部用于投资优质的上海松江乃至长三角
影视文创内容和产业项目。

首席记者 孙佳音

    松江与华策，其实是多年的老朋友。华策

集团全资子公司克顿传媒， 正是松江永丰街
道内重要的影视文化企业。赵依芳说，克顿是

在松江区的支持和培育下，才得以非常健康、

快速地发展， 才生产了众多引爆全媒体热播

的精品电视剧。 她甚至说，“上海松江是华策
的福地”。

是市、区、街道政府对企业始终的关心和

帮助、扶持和服务，种下了华策投资上海，战
略转移的种子； 也是松江近两年来在践行长

三角一体化发展国家战略，建设 G60科创走
廊上的扎实努力，让企业更有信心和底气，到

这片创业创新的热土上来，大展拳脚。

其实，松江不仅是华策的福地。目前松江

聚集了超过 5000家影视企业，有 4个已经建
成的影视拍摄基地，有 3个数据牢牢占据“全

国第一”，还有早早规划下的“两翼齐飞”的发
展战略……5，4，3，2，1，上海科技影都才能点

火起飞。其实，“长三角国际影视中心”项目之

外，目前还有上海（车墩）高科技影视基地、昊
浦影视基地、中视儒意影视基地、星空综艺影

视制作研发基地、1905国际影视产业园等一

批重点影视项目正在松江加速集聚。

可以说，经过多年深耕细作，松江已经成

为了上海影视产业的福地， 成为了长三角文
化一体化发展的福地。

以以以梦梦梦为为为马马马 竞竞竞当当当先先先
长三角国际影视中心项目今在松江开工

距离市中心 50 公里的松江区玉树路，一片并不起眼的工地
上，酝酿近 3年、总投资近百亿元的上海科技影都长三角国际影视
中心（效果图）项目，今日首期动工。华策集团创始人、总裁赵依芳动情
地说，“这是一个心怀感恩的日子，是一个携手奋斗新起航的日子。”
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